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Esencial Comunicación
Una consultora independiente de comunicación, relaciones
públicas y marketing digital con más de 10 años de experien-
cia, especializada en definir estrategias que impacten en una
mejora de la notoriedad, reputación y posicionamiento de la
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ejecutivo, comenta: “La gestión de crisis reputacional es, in-
dudablemente, uno de los servicios de mayor criticidad para
nuestros clientes, ya que es fundamental porque afecta a su
imagen y credibilidad”. 

Puerto Antilla Grand Hotel
En el sur de España hay un destino que nos transporta al mis-
mísimo edén, por sus playas paradisíacas, estancias de en-
sueño y gastronomía tradicional. Este resort de cuatro estre-
llas combina la esencia andaluza con el confort de la hotelería
moderna, con amplias posibilidades para todas las edades.
Ubicado en la privilegiada Costa de la Luz, este hotel se con-
solida como un destino ideal para aquellos viajeros que bus-
can desconectar de la rutina sin necesidad de largas travesías
de avión. 
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La Comunidad dispone de gran potencial, especialmente en
los pueblos, para albergar grandes empresas que darían
una gran riqueza a la región. ¿Cree que esto es posible?
Sin duda es posible y, de hecho, ya es una realidad en nuestra
provincia. Grandes proyectos empresariales están apostando
por instalarse en la provincia de Valencia, como las inversio-
nes previstas en municipios como Sagunto o Moncada, que
van a suponer una importante generación de empleo y rique-
za. Es cierto que son poblaciones de tamaño medio-grande,
pero no podemos perder de vista que esta implantación em-

presarial va a tener un impacto positivo en todo su entorno,
beneficiando también a muchos municipios más pequeños
que forman parte de sus áreas de influencia.
La llegada de estas empresas no sólo traerá empleo directo,
sino que dinamizará sectores clave como el comercio local, la
hostelería, la vivienda y los servicios en general, fortaleciendo
el tejido económico de la provincia. Además, la riqueza que
generen estas inversiones repercutirá en toda Valencia, por-
que la creación de oportunidades en un territorio contribuye a
fortalecer el conjunto.
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Ayudando a mejorar la vida 
de los ciudadanos

Vicente José Mompó Aledo, presidente de la Diputación de Valencia

Juan Comas

“Desde el primer momento en que asumí el cargo de presidente de la Diputación de Valencia, la prioridad fue devolver el
municipalismo al centro de la acción de gobierno. Entendíamos que la Diputación debía ser una institución cercana, útil y
al servicio de los pueblos, respetando siempre su autonomía y acompañándolos en todo aquello que necesitaran. Trabaja-
mos para que la Diputación dejara de ser un ente distante para convertirse en una institución viva, presente en la calle, al
lado de los municipios, escuchándolos y actuando con rapidez y eficacia. Pero también queríamos que fuera un lugar donde
se reivindicara ‘lo nuestro’, donde se defendiera la valencianía, todo aquello que nos hace únicos: el valencià, las fiestas y
tradiciones, la cultura…”, así se expresa el presidente de la Diputación de Valencia, Vicente José Mompó Aledo.
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La Diputación gestiona más de 1.500 kilómetros de carrete-
ras. ¿Cómo trabajan para garantizar que las conexiones se-
an de calidad y respondan a las exigencias de los munici-
pios? 
La red de carreteras provinciales es una infraestructura esen-
cial para garantizar la cohesión territorial y el desarrollo eco-
nómico y social de nuestros municipios. En la Diputación de
Valencia tenemos la gran fortuna de contar con un área de Ca-
rreteras altamente profesionalizada y eficaz, algo que no es
sólo una percepción interna, sino un reconocimiento generali-
zado entre alcaldes, técnicos municipales y usuarios de nues-
tras vías.
La mejor prueba de esa eficiencia la tuvimos tras la riada del
pasado 29 de octubre. La respuesta fue inmediata: en un tiem-
po récord conseguimos restablecer las comunicaciones en las
zonas afectadas, demostrando nuestra capacidad de reacción
y nuestro compromiso con los municipios. De hecho, las ac-
tuaciones que se enmarcan dentro de la reconstrucción cuen-
tan con una inversión de más de 83 millones de euros.
Pero más allá de las actuaciones de emergencia, nuestro tra-
bajo diario se basa en una escucha activa y permanente a los
ayuntamientos. Mantenemos un contacto directo con los mu-
nicipios para conocer sus necesidades reales y adaptar nues-
tras intervenciones a cada caso concreto. La diputada respon-
sable del área, Reme Mazzolari, ha hecho de la cercanía una
forma de trabajar: pisa el terreno, visita las carreteras, escu-
cha a los alcaldes y, junto al excelente equipo técnico que te-
nemos, planifica actuaciones que combinan seguridad vial,
mejora de las comunicaciones y respeto medioambiental.
Nuestro objetivo es claro: no sólo mantener la red en buen es-
tado, sino modernizarla y adaptarla a las exigencias actuales

de movilidad sostenible, accesibilidad y protección del entorno
natural. 
Además de las obras de respuesta inmediata tras la emergen-
cia, en estos momentos estamos impulsando un ambicioso
programa de mejora de los Caminos de Interés Territorial. 
Entre sus competencias se encuentra la gestión de centros
educativos, museos, teatros y centros sanitarios. ¿Qué pa-
pel cree que debe desempeñar la Diputación de Valencia en
el ámbito cultural, formativo y asistencial?
La Diputació de València gestiona distintas instalaciones, que
se han heredado de cuando no existían las autonomías y, por
lo tanto, las competencias de Sanidad y Educación no eran au-
tonómicas. Hoy, en un contexto diferente, no tiene sentido que
estas competencias (Sanidad y Educación) sigan dependiendo
directamente de la Diputación. Por eso, estamos trabajando de
manera coordinada con la Generalitat Valenciana para que se
pueda llevar a cabo una transferencia ordenada, siempre pen-
sando en mejorar el servicio y garantizar la calidad que mere-
cen los ciudadanos. 
Los resultados nos avalan. El ETNO, nuestro Museu Valencià
d’Etnologia, fue reconocido en 2023 como el mejor museo eu-
ropeo. Del mismo modo, en el ámbito educativo, una exalum-
na de nuestra Escuela de Viticultura y Enología Félix Jiménez
de Requena, ha sido reconocida este año como la mejor enó-
loga de España.
Además, en materia cultural, estamos trabajando para que la
cultura no se quede solo en el Cap i Casal, sino que llegue a
todos los pueblos de nuestra provincia. Queremos que los
municipios más pequeños también puedan disfrutar de espec-
táculos, exposiciones y actividades culturales de primer nivel,
porque creemos firmemente que el acceso a la cultura debe
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ser un derecho garantizado, independientemente de donde vi-
va cada persona.
¿Qué le parece la opinión de la revista “Forbes” que elige a
Valencia como mejor ciudad para vivir? ¿Qué destacaría de
ella además del buen clima?
La elección de Valencia como la mejor ciudad para vivir por
parte de Forbes no sólo es un motivo de orgullo, sino también
un reconocimiento a una forma de entender la vida. Porque
Valencia no es sólo la mejor ciudad de España. Es equilibrio
entre la tradición y la innovación, entre la vitalidad de una gran
ciudad y la serenidad que aporta estar rodeado de mar, huerta
y montaña.
Más allá del clima, que es envidiable, Valencia destaca por su
calidad humana. Es una ciudad que te acoge sin preguntarte de
dónde vienes, donde la cultura no es un lujo, sino una costum-
bre. Donde puedes salir de una exposición en el MuVIM y, en
apenas unos minutos, estar respirando azahar entre naranjos.
Donde las fallas conviven con la ciencia, la arquitectura van-
guardista con las raíces más profundas de nuestra historia.
Valencia es un ejemplo de cómo se puede crecer sin perder el
alma. Y eso no ocurre por casualidad. Es fruto del compromi-
so de muchas generaciones y de un tejido social que ama su
tierra. Desde la Diputación de Valencia trabajamos para refor-
zar esa identidad compartida, vertebrando el territorio, cuidan-
do lo que somos y preparando lo que queremos ser. Que una
publicación internacional lo reconozca está bien; pero que lo
vivamos cada día, quienes tenemos la suerte de estar aquí, es
lo verdaderamente importante.
En un contexto de transformación digital, ¿cómo está im-
pulsando la Diputación la modernización tecnológica y la
administración electrónica en los municipios?
La transformación digital no es sólo un reto, es una oportuni-
dad para fortalecer la autonomía local, mejorar la calidad de
los servicios públicos y acercar la administración a la ciudada-

nía. En la Diputación de Valencia lo en-
tendemos así, y por eso, estamos impul-
sando una estrategia clara y ambiciosa
para acompañar a nuestros municipios
en ese proceso de modernización tecno-
lógica.
Uno de los pilares fundamentales es la
Guía Smart City, una herramienta que
hemos desarrollado en colaboración con
AVAESEN, pensada específicamente para
ayuntamientos de todos los tamaños. No
se trata de aplicar soluciones estándar,
sino de ofrecerles un camino adaptado a
su realidad, que les permita avanzar en
digitalización, transición energética y
sostenibilidad con criterios claros, datos
fiables y acompañamiento técnico.
Contamos con una red de más de 14.000
sensores distribuidos por toda la provin-
cia que nos permiten monitorizar aspec-
tos clave como el consumo energético, el
uso del agua, la calidad ambiental o el es-

tado de las comunicaciones. Estos datos no se quedan en un
informe: se traducen en decisiones concretas, en inversiones
estratégicas y en políticas públicas que mejoran la vida de las
personas. La provincia de Valencia está construyendo un mo-
delo de territorio inteligente, conectado y eficiente.
En paralelo, estamos impulsando la administración electrónica
como eje de una gestión más ágil, transparente y accesible. Lo
hacemos asesorando directamente a los municipios, especial-
mente a los de menor capacidad técnica, y facilitándoles he-
rramientas como Sedipualba, una plataforma pública y adapta-
da a las necesidades reales del ámbito local. Nuestro objetivo
pasa por que ningún municipio se quede atrás en esta trans-
formación, y que todos puedan ofrecer a sus vecinos una ad-
ministración moderna y eficaz.
¿Cuáles considera que son los principales desafíos a los
que se enfrentan los Gobiernos locales en la actualidad?
Los gobiernos locales afrontamos hoy desafíos de enorme ca-
lado, que requieren una visión estratégica, cercanía con la ciu-
dadanía y una capacidad real de adaptación. Desde mi expe-
riencia, tanto como alcalde como ahora al frente de la Diputa-
ción de Valencia, diría que los tres grandes retos que nos in-
terpelan con más urgencia son: el reto demográfico, la emer-
gencia climática y la exigencia de una gobernanza más ágil,
transparente y eficaz.
El primero, la despoblación, no es solo una cuestión de núme-
ros. Es una amenaza directa a la cohesión territorial, a la igual-
dad de oportunidades y al mantenimiento de nuestra identidad
como pueblos. Cuando un pueblo pierde habitantes, pierde es-
cuela, pierde comercio, pierde cultura y pierde futuro. 
El segundo gran desafío es el cambio climático, que ya está
teniendo consecuencias muy directas en nuestros municipios.
Lo vivimos con las lluvias torrenciales, como las del pasado
29 de octubre, las olas de calor, los incendios o la pérdida de
biodiversidad..

8

SE
CT

OR
 E
JE

CU
TI
VO

 |
M
AY

O 
20
25

Diputacion de Valencia.qxp_servimedia  4/5/25  14:45  Página 8



Y el tercer reto es el de la gobernanza. La ciudadanía es cada
vez más exigente, y con razón, con sus administraciones.
Quiere instituciones útiles, cercanas, eficaces, que escuchen,
resuelvan y den ejemplo. Esto nos obliga a ser más ágiles,
más colaborativos y a trabajar en red entre municipios, diputa-
ciones y otras administraciones. 
En materia de sostenibilidad y medio ambiente, ¿qué ini-
ciativas destacaría de las que está desarrollando la Diputa-
ción bajo su mandato?
Destacaría especialmente el proyecto Valencia Biovaloriza, que
impulsa la gestión sostenible de nuestros montes mediante la
reducción de la masa forestal en zonas de alto riesgo de in-
cendio, aprovechando esos recursos como biomasa para ge-
nerar energía limpia. Es una iniciativa con múltiples benefi-
cios: previene incendios, promueve la economía circular y ge-
nera empleo local en las zonas rurales, y la estamos desarro-
llando en colaboración con el Ministerio para la Transición
Ecológica.
Además, desde la Diputación apoyamos otras medidas como
la limpieza de playas o las ayudas a mancomunidades para la
contratación de educadores ambientales, reforzando así nues-
tro compromiso con la sostenibilidad en todo el territorio.
¿Cree usted que las administraciones sufren una excesiva
burocracia para sacar adelante los proyectos y las inversio-
nes en el territorio? ¿Cuál es la diferencia que encuentra
respecto a la empresa privada al haber trabajado en ella
antes de dedicarse a la política?
Es evidente que la burocracia, en muchas ocasiones, se con-
vierte en un freno para el desarrollo
ágil de proyectos e inversiones. Lo
sufrimos todos los que gestionamos
lo público, y lo sufren también los
ayuntamientos, que muchas veces
no tenemos los recursos técnicos o
humanos suficientes para dar res-
puesta a tanta complejidad normati-
va. Dicho esto, también es cierto
que esa burocracia existe por una
razón: garantizar la legalidad, la
transparencia y el buen uso del di-
nero de todos. La clave, por tanto,
está en encontrar un equilibrio que
permita avanzar con rigor, pero sin
parálisis. En ese sentido, desde la
Diputación hemos trabajado para
simplificar procesos dentro del mar-
co legal, como se ha hecho con el
nuevo plan de inversiones, que per-
mite a los municipios ejecutar sus
proyectos con más agilidad y segu-
ridad jurídica.
En cuanto a la diferencia con la em-
presa privada, diría que la principal
es que en la administración cada pa-
so está sometido a controles muy
exigentes, porque hablamos de re-

cursos públicos y de derechos ciudadanos. Eso implica una
mayor responsabilidad, pero también más rigidez. 
Cuenta con una trayectoria vinculada al deporte y a la ges-
tión deportiva. ¿Cómo ha influido esta experiencia previa
en su manera de liderar equipos y diseñar políticas públi-
cas?
Mi vinculación con el deporte, tanto desde la práctica como
desde la gestión, ha sido una escuela permanente de valores
que hoy aplico en mi manera de liderar y de entender lo públi-
co. El deporte te enseña que los grandes logros no se consi-
guen de un día para otro, sino a base de trabajar, trabajar y
trabajar. Esa mentalidad, esa cultura del trabajo diario y del
compromiso con un objetivo común, es perfectamente trasla-
dable a la administración pública.
También me ha enseñado la importancia del equipo: nadie ga-
na solo. En la política y en la gestión institucional ocurre lo
mismo. Rodearte de buenos profesionales, confiar en ellos,
repartir juego, saber escuchar y asumir que hay momentos
para liderar y otros para acompañar, es fundamental para que
las cosas salgan bien. Y cuando no salen, como en el deporte,
aprender del error y levantarse con más fuerza.
Creo sinceramente que esa experiencia me ha ayudado a to-
mar decisiones con más templanza, a tener una visión estraté-
gica, pero sin perder el contacto con lo cotidiano. Y, sobre to-
do, a recordar siempre que el objetivo último es mejorar la vi-
da de las personas, como hace también el deporte ■

Fotos: Raquel Abulaila
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